
 

                                 
 

 

 

個を生かし，所属感のある集団作りへ 

昨年は５月末に運動会がありましたが，１１月へ移動したので多少ゆとりのある５月・６月でした。子供たちも現

在の学年の生活にすっかり慣れ，様々な個性が見られるようになってきました。担任もエネルギッシュな児童には

熱意をもってかかわり，悩みがある児童には温かく寄り添うなど，一人一人を大切にした指導に努めています。 

また，この時期は学級という集団をつくりあげていく重要な時期でもあります。子供たち一人一人の特性と集団

の特性は必ずしも似通っているわけではありません。望ましい集団として何を獲得していくべきなのか，何を改善し

なければならないのかについて，担任と子供たちが一体になって考えていくことが必要です。集団が変わることは

時間のかかることですが，集団へのかかわりを通じて社会性を身に付けていってほしいと思います。 

 

 

学校では毎年，学校の教育活動に対し，それを評価するための「評価項目」や「主な具体的な取組」を公表し

ています。また，１１月ごろを目安に教職員，児童，保護者，地域住民に評価いただき，教育活動の改善・充実に

役立てているところです。 

今年度も，２６の評価項目を設定し，その中でも学校として重点的に取り組みたい内容に関する評価項目を６

点ほど挙げています。今回はその重点項目とそこに込めた思いを紹介します。 
評価項目 重点項目への思い 

○ 児童は，時と場に応じたあ

いさつをしている。（Ｂ１） 

学校での様子を見ていると，目も合わせず形式的に挨拶する，道路や廊下など

でも自己中心的な行動をとっていて周囲に気が回らないといった行動が見られま

す。公共の場での過ごし方や人とのかかわり方，あいさつを交わすことの心情的な

価値や社会的な意義について学ばせていきたいと思っています。 

○ 学校は，児童同士が協働す

る活動の場を設定している。

（Ｂ４） 

前回の学校だよりで縦割り班を紹介しましたが，小規模校にとって他者とかか

わる機会をもつことは大変重要な視点です。縦割り班での異学年交流をはじめと

して，ボランティアの皆様やゲストティーチャーとのかかわり，授業でのグループ活

動など，様々な人とかかわる機会を積極的に設け，相手意識や自己有用感（自分

が他者に必要とされているという感覚）を育てていきたいと思っています。 

○ 児童は，失敗を恐れずに

様々なことに挑戦している。

（Ｂ５） 

学校生活とは，授業で新しい知識を獲得していくように新たなことに児童はかか

わり続けているものです。しかし，些細なことでも順調に事が運ばないとそこで諦

めてしまう傾向が強いのが今の子供たちの現状です。頑張りを認めて褒めること

に加え，児童が自らの力で困難を乗り越えることができるよう，励まし，見守る（任

せる，ゆだねる）ことを大切にしたいと思っています。 

○ 児童が自分で課題を見つ

け，試行錯誤しながら課題に

取り組み，主体的に解決して

いる。（Ｂ６） 

上の質問（B5）で目指す「自らの力で困難を乗り越える」ためには，「乗り越え

なければならない」，「絶対に乗り越えたい」という思いが重要になります。教師か

ら言われるままに問題を解いていくのではなく，事物・現象から疑問をもたせ，それ

を解決への見通しがもてる課題に整えることで，「解決したい，もっと知りたい」と

児童の思いが高まるような授業に取り組んでいきたいと思っています。 

○ 教職員は，分かる授業や児

童にきめ細かな指導を行い，

学 力 向 上 を 図 っ て い る 。

（A14） 

かつて「学力」とされていた「読み書き計算」は，今の子供たちにとっては「課題

を解決していくためのツール（道具）」であると言っても過言ではありません。とは

いえ，学びの素地の習得が小学校では重要ですので，新たな知識との出会いに

は個に応じた指導を心掛け，理解度に応じた支援に努めたいと思っています。 

○ 学校に関わる職員全員が

チームとなり，協力して業務

に取り組んでいる。（Ａ15） 

小規模校は児童だけでなく教職員の数も少ないため，一人が担う業務が多岐

にわたります。だからと言って児童にとっての教育活動が乏しくなっていいわけでは

ありません。互いに協力し合って子供たちが充実した毎日を過ごせるよう努めてい

きたいと思っています。 

今年度の学校評価書を公表しました 
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環境委員会が中心となり，今年も全児童で除草を中心としたクリーン作戦を行いました。両日とも

多くのボランティアの皆様にもご参加いただきながら，縦割り班ごとに割り振られたエリアをきれい

にしていきました。ご協力ありがとうございました。梅雨入りを迎え，草花の勢いも増してくるとこ

ろですが，引き続き校内美化に努めたいと思います。第 3 回目は６月 25 日(火)です。 

クリーン作戦 ～お世話になりました～ 5 月 23 日(木) 6 月４日(火) 

 

下校班に職員が同行し，通学路の危険個所と，「子供 110 番の家」の確認を行いま

した。校長も自転車で回らせてもらいましたが，昨年同様，子供たち，学校を大切に

思ってくださる思いをお話しいただくなど，改めてありがたく思いました。 

思わぬケガや天気の急変などの予期せぬトラブルの際には，お世話になるかと思い

ます。どうぞよろしくお願いします。下校時，一緒に歩いてくださった保護者の皆

様，暑い中ありがとうございました。 

登下校の安全確認を行いました ５月 24 日(金) 

雨の心配された修学旅行でしたが，最初の見学場所である新江ノ島水族館に着くと雨が上がり，鎌倉の

班別行動が終わってバスに乗るまではほとんど雨に降られずに行動できました。二日目はうって変わって

の青空で，国会議事堂とスカイツリーを満喫しました。 

修学旅行記 ５月 28 日（火）～29 日（水） 

【お知らせ】教科書展示会が開催されています 
令和 6 年度からは新たな教科書が採択されました。一般の皆様にも現在発行されている教

科書を閲覧いただく機会として，以下のとおり開催されています。今の教科書は QR コード 

などが至る所にあって，スマートフォンやタブレットで読み取ることによって，豊富なデジタルコンテ

ンツも見られます。お近くにいらした際には足を延ばしてみてはいかがでしょうか。 

＜日  時＞  ６月 17 日（月）～７月 12 日（金） 午前９時～午後５時  ※土・日曜日を除く 

＜場  所＞  栃木県河内庁舎 Ｂ棟２階 研修室 《ホテル東日本となり FKD 宇都宮店の近くです》 


